



Staatskanzlei
Amt für Kommunikation

Postgasse 68
Postfach
3000 Bern 8
+41 31 633 75 91
kommunikation@be.ch
www.be.ch

Medienmitteilung des Regierungsrates vom 9. Januar 2025

Abstimmung: Berner Solar-Initiative und Gegen-Vorschlag

(Text in Leichter Sprache)

Am 9. Februar 2025 findet eine Abstimmung statt.
Das Stimmvolk entscheidet
über die Berner Solar-Initiative und den Gegen-Vorschlag.
Die Initiative will mehr Solar-Anlagen im Kanton Bern.
Der Gegen-Vorschlag auch.
Aber die Regeln im Gegen-Vorschlag sind weniger streng.

Was ist die Berner Solar-Initiative?

Diese Initiative will das Energie-Gesetz des Kantons Bern ändern.
Im Gesetz soll neu stehen:

- Neue Gebäude müssen auf Dächern und Fassaden eine Solar-Anlage haben, wenn die Flächen passend sind.
- Wenn ein Dach oder eine Fassade renoviert wird, muss man dort auch Solar-Anlagen installieren.

In der Initiative gibt es auch eine Frist:
Bestehende Gebäude sollen bis spätestens 2040 Solar-Anlagen haben, wenn die Flächen passend sind.

Abstimmung:

Berner Solar-Initiative
und Gegen-Vorschlag

Was sind die Ziele der Berner Solar-Initiative?

Die Ziele der Initiative sind:

- schneller mehr umweltfreundliche Energie
- mehr Klima-Schutz
- die Wirtschaft im Kanton Bern stärken
- mehr Arbeitsplätze
- genug Strom für alle

Was ist der Gegen-Vorschlag des Grossen Rates?

Der Grosse Rat will auch mehr Solar-Anlagen im Kanton Bern. Er findet aber, dass die Initiative zu strenge Regeln vorschlägt. Deshalb hat er einen Gegen-Vorschlag zur Initiative gemacht. Auch der Gegen-Vorschlag will das Energie-Gesetz im Kanton Bern ändern.

Das will der Gegen-Vorschlag:

- Neue Gebäude müssen auf den Dächern eine Solar-Anlage haben, wenn die Flächen passend sind.
Aber **nicht** auf den Fassaden.
- Wenn ein Dach renoviert wird, muss man das den Behörden melden.
Man muss dann abklären: Ist eine Solar-Anlage auf dem Dach passend?
Aber man muss **nicht** unbedingt eine Solar-Anlage installieren.
- Auf grossen neuen Parkplätzen muss man auch Solar-Anlagen installieren.

Was sind die Argumente des Grossen Rates?

Die Mehrheit des Grossen Rates findet:

Auch der Gegen-Vorschlag ist eine grosse Unterstützung für den Klimaschutz. Auch er hilft den Klima-Zielen und Energie-Zielen des Kantons und der Schweiz. Der Gegen-Vorschlag ist eine passende und praktische Lösung.

Stichfrage entscheidet bei 2-mal «Ja»

Vielleicht sagt das Stimmvolk zu beiden Gesetzes-Änderungen «**Ja**». Für diesen Fall gibt es in der Abstimmung eine Stichfrage.

Medienmitteilung des Regierungsrates vom 9. Januar 2025

Abstimmung:

Berner Solar-Initiative
und Gegen-Vorschlag

In der Stichfrage muss man sagen,
welche Gesetzes-Änderung man lieber möchte:
die Berner Solar-Initiative oder den Gegen-Vorschlag?

Vielleicht sagt das Stimmvolk auch zu beiden Gesetzes-Änderungen «**Nein**».
Dann bleibt das heutige Gesetz gültig.
Es ändert sich **nichts**.

Weitere Informationen zur Abstimmung finden Sie auf dieser Website:
www.be.ch/abstimmungen